

## 700 rectores debaten sobre la universidad del siglo XXI - El País - 21/05/2018

# 700 rectores debaten sobre la universidad del siglo XXI

Universia reúne a instituciones y representantes académicos de 26 países

ELISA SILIÓ, **Salamanca**  
Setecientos rectores se dan cita hoy y mañana en Salamanca para debatir bajo el título Universidad, Sociedad y Futuro sobre sus campus con tres ejes de reflexión: aprender en un mundo digital, revisar o no la forma de investigar en los centros y la contribución de estos al desarrollo social y territorial.

El simposio está organizado por Universia, la plataforma educativa del Banco Santander. A los actos asisten, además de los 700 rectores de 26 países distintos, personalidades de la política y la empresa e instituciones nacionales e internacionales. El Rey inaugura hoy los debates junto al presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, lo que da idea de la proyección internacional del evento. Y será el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, quien clausure el simposio mañana.

El lugar del encuentro, al que ha sido invitado EL PAÍS, no ha sido elegido al azar. La Universidad de Salamanca celebra en 2018 los 800 años de su creación. Todos los años Universia reúne a los rectores españoles y cada cuatro o cinco años celebra un evento internacional mucho más ambicioso porque tiene firmados 1.200 convenios de colaboración con universidades de medio mundo. Este simposio da continuidad a los encuentros de Sevilla (2005); Guadalajara (México, 2010) y Río de Janeiro (2014), cada uno de ellos centrado en una temática.

En el marco del IV Encuentro Internacional de Rectores Universia, la entidad ha encargado a la agencia de estudios de mercado Ipsos una encuesta a 9.000 universitarios

—de ellos, 1.000 españoles— de 19 países sobre los ejes de debate que se plantean hoy en Salamanca. El estudio concluye que un 40% de los alumnos optaría por una modalidad mixta (presencial y *online*) si empezase de nuevo el grado y el 50% considera que el modelo de aprendizaje a distancia es mejorable. Además, el 80% de los estudiantes y profesores cree que esta es la vía adecuada para democratizar la formación en educación superior porque fomenta la inclusión social y la igualdad de oportunidades. Y el 44% de los encuestados por Ipsos suspenden a la universidad en su vertiente práctica. Creen que no fomenta el espíritu empresarial ni las conexiones con las empresas.

### Declaración de clausura

Es la primera vez que el banquero Emilio Botín no ejerce de anfitrión del encuentro internacional. Falleció tres meses después de la cumbre en Río de Janeiro. Le reemplaza su hija, Ana Patricia Botín, presidenta del Banco Santander y de Universia. La entidad bancaria centra gran parte de su obra social en la universidad y agrupa en Universia a 1.300 universidades del mundo, la mayoría en América Latina. Según sus cifras, desde 2005 ha concedido 300.000 becas para estudiantes, profesores e investigadores, 40.000 de ellas el pasado año.

Los debates se cerrarán con la *Declaración de Salamanca*, un texto que va a recoger las principales conclusiones y propuestas para lograr que la universidad impulse el cambio de la sociedad.